Königsweg: Verantwortung übernehmen und Teilhabe stärken

Ausstellung mit den Königsfiguren von Ralf Knoblauch

15 Königinnen und Könige aus Holz ziehen uns in ihren Bann. Nicht Größe und Glamour, sondern die markante Ausstrahlung dieser kleinen Persönlichkeiten erinnern daran: Jeder Mensch trägt eine Königswürde in sich. Es ist die innere Würde, es sind Ecken und Kanten, die den Reiz der Figuren ausmachen. Die Krone ist fester Bestandteil. Gar nicht prunkvoll, aber golden. Auf dem Kopf, in der Hand, neben den Füßen auf dem hölzernen Sockel. Die Holzfiguren erinnern an die Würde eines jeden Menschen und sind an vielen Orten in der ganzen Welt präsent, besonders dort, wo die Würde von Menschen mit Füßen getreten wird: Vom sozialen Brennpunkt in der Großstadt, über Katastrophengebiete wie das Ahrtal oder die Seenotrettung im Mittelmeer bis nach Indien.



Die König*innen verweisen auf die Chance, das

Königliche in dir und mir täglich neu zu sehen. "Jeder Mensch ist ein König.", sagt Ralf Knoblauch, der Bildhauer. Nähert man sich den Holzskulpturen, so scheinen diese schweigend zu sagen: "Rühr mich an!" Man kann fast nicht anders, als ihnen über die Köpfe zu streichen (was auch ausdrücklich erwünscht ist). Wir werden an unsere Menschlichkeit erinnert. Wir sollen königliche Menschen sein, die füreinander da sind und einander brauchen.

Wir laden Sie ein, sich ansprechen zu lassen: das Königliche, den göttlichen Kern durch die Skulpturen in sich selbst und Ihren Mitmenschen zu entdecken. Sich daran erinnern zu lassen und andere daran zu erinnern, dass sie ihre eigene unzerbrechliche Würde haben. Dafür können Sie eine oder mehrere der insgesamt 15 Figuren bei sich ausstellen und beispielsweise als Anlass für Veranstaltungen und Gespräche nutzen.

Zum Königsweg der Menschheit gehört es, sich die Königswürde jedes einzelnen Menschen immer wieder bewusst zu machen; für die Königswürde zu streiten, wenn diese mit Füßen getreten wird und diese Königswürde für andere einzusetzen; Verantwortung zu übernehmen und Teilhabe zu stärken. An allen Ausstellungsorten soll dies in besonderer Form zum Ausdruck kommen.

Wann ist die Ausstellung wo?

Magdeburg:

17.08. 23 Vorbereitungsworkshop: Verantwortung übernehmen? (14.00 – 16.30)

19.09.23 Übergabe der König*innen mit Bischof Dr. Gerhard Feige 17.00 Uhr (Roncalli-Haus Magdeburg)

20.09. - 24.09.2023 König*innen bei den Gastgeber*innen

25.09.23 - 29.09.23 Ausstellung aller 15 Figuren in der Kathedrale St. Sebastian

November: Nachbereitungstreffen: Wie war's mit den König*innen?

Sangerhausen: 29.09. – 10.10.2023 König*innen bei den Gastgeber*innen

Halle: 12.10. – 17.10.2023 St. Moritzkirche

Burgenlandkreis: 12.10. – 17.10.2023 König*innen bei den Gastgeber*innen

Burg: 04.10.2023 Einführung im Gemeindebegegnungszentrum (GBZ) 19.30 Uhr

18.10. – 22.10.2023 Kirche St. Johannes der Täufer

23.10. – 02.11.2023 König*innen bei den Gastgeber*innen

"Königshäuser" gesucht - Wie können Sie sich beteiligen?

- Beherbergen Sie einen König oder eine Königin und bauen Sie ihn/sie in den Alltag ein.
- Machen Sie Veranstaltungen mit den König*innen zum Thema Menschenwürde: Wo kann Verantwortung übernommen und Teilhabe gestärkt werden?
- Kommen Sie mit Gästen, Klient*innen, Bewohner*innen, Nachbar*innen, Bürger*innen, Kund*innen über diese Themen ins Gespräch. Weisen Sie sie auf ihre eigene königliche Würde hin.
- Wenn Sie möchten, können Sie die Ausstellung finanziell unterstützen. Gern stellt die Katholische Pfarrei St. Johannes der Täufer (Burg) eine Spendenquittung aus.

Leitfragen für Gastgeber*innen

- Wie wird die Würde von Kindern, Gästen, Klient*innen, Angehörigen, Bewohner*innen,
 Mitarbeit*innen bei Ihnen/in Ihrer Einrichtung zum Ausdruck gebracht?
- Wie wird Teilhabe gestärkt? Wo können sich die Menschen mit ihren Fähigkeiten einbringen und entfalten?
- Wie übernehmen Sie bzw. Ihre Kinder, Gäste, Klient*innen, Angehörige,
 Mitarbeiter*innen, Bewohner*innen Verantwortung für Gerechtigkeit, Frieden und Demokratie?

Vorhandenes Material

- 15 König*innen bitte teilen Sie uns mit, wie viele Figuren Sie beherbergen möchten.
- 15 Stehlen (100 cm x 25 x 25 cm)
- Informations-Rollup (2-3 Rollups)
- Plakatvorlagen A4+A3
- Die App Actionbound sorgt dafür, dass Gastgeber*innen gefunden werden können und Informationen mobil abrufbar sind.
- Sondermaterial: 10 Bilder von König*innen mit verschiedenen Menschen (80x60 cm)
 (Finanzierung der Bilderrahmen steht noch nicht)

Ansprechpartnerinnen und Koordination:

Katholische Pfarrei St. Johannes der Täufer (Burg)

Dr. Daniela Bethge (daniela.bethge@bistum-magdeburg.de)

KEB Sachsen-Anhalt: Projekt "Kirche für Demokratie"

Dr. Lucia Kremer (kremer@keb-sachsen-anhalt.de)

